

Rome, le 22 novembre 2001

*Aux Visiteurs de la Congrégation de la Mission*

Très chers frères,

Que la grâce de Notre Seigneur Jésus-Christ soit toujours avec vous !

C'est avec grand enthousiasme que je vous donne aujourd'hui, quelques nouvelles de la Première Assemblée Internationale de l'Association de la Médaille Miraculeuse qui s'est tenue ici, à Rome, du 22 au 26 octobre 2001. Pour votre information, je vous joins une copie du Document Final.

Comme vous pouvez le lire dans ce document, à la fin de la Rencontre les participants ont pris un certain nombre d'engagements en se tournant vers l'avenir. Ils m'ont aussi fait, en tant que Directeur Général, cinq propositions. Je vais essayer de les suivre dans les mois à venir.

Des Lazaristes, des Filles de la Charité, des Laïques soit au total soixante-huit personnes en provenance de 28 pays, ont pris part à cette Rencontre. Chaque jour elles ont écouté des exposés, travaillé en groupe, formulé des propositions pour la promotion de la vie et des œuvres de l'Association. J'ai été très heureux d'y participer, de célébrer les messes d'ouverture et de clôture et aussi de donner une conférence. Je regrette que ma participation au Synode ne m'ait pas permis d'être à plein temps avec les participants, comme je l'avais planifié auparavant. Heureusement, nous avons eu de très bonnes places pour la messe de clôture du Synode. Les membres de l'Association étaient juste derrière les évêques concélébrants, très proches de l'autel principal de Saint Pierre et du Saint Père.

Les participants ont focalisé leurs engagements sur : l'approfondissement de la spiritualité des membres de l'Association, à l'exemple de Marie, la Mère de Jésus ; une meilleure formation des membres ; une motivation des membres pour répondre plus concrètement et plus efficacement aux besoins des Pauvres ; la diffusion de la Médaille Miraculeuse et l'expansion de l'Association dans chaque pays où la Famille Vincentienne existe ; la collaboration avec les autres branches de la Famille, la rédaction de Statuts Nationaux dans les pays où l'Association s'implante. Je demande votre aide pour soutenir les membres de l'Association à répondre à ces objectifs.

Saint Vincent nous encourageait à avoir une profonde dévotion à Marie, la Mère de l'Église et la Mère des Pauvres. Il dit qu' « Elle, mieux que nul autre, en

a pénétré la substance (de l'Évangile) et montré la pratique ». Avec vous, je prie pour que Marie, qui est aussi notre mère, bénisse la Famille Vincentienne.

Votre frère en Saint Vincent,

Robert P. Maloney, C.M.  
Supérieur Général.

*Une Nouvelle Image pour un Nouveau Millénaire*  
*Document Final*

**Rencontre Internationale de l'Association de la Médaille Miraculeuse**  
**Rome du 22 au 26. X. 2001**

*À tous les membres de l'Association de la Médaille Miraculeuse*

Invités par le Père Robert P. Maloney, C.M., Directeur Général de l'Association de la Médaille Miraculeuse, et représentant 28 pays, nous sommes 70 membres de la Famille Vincentienne Internationale (laïcs, Filles de la Charité et Lazaristes), qui nous sommes réunis à Rome dans le but de « *réfléchir sur la réalité et l'identité de l'Association de la Médaille Miraculeuse dans le monde. C'est pour nous engager à partir de quelques notions communes à prendre de nouveaux chemins* », sous le thème : « Une nouvelle image pour un Nouveau Millénaire ».

**1. Identité de l'Association**

- Elle naît à la suite des apparitions de la Vierge à sainte Catherine Labouré en 1830. Plus tard, en 1909, ses Statuts furent approuvés et confirmés officiellement par le Pape Pie X.
- C'est une Association ecclésiale, mariale et vincentienne ;
- C'est un *rappel vivant et permanent de l'apparition de Marie Immaculée en 1830* (S. article 1) ;
- Les fins qu'elle poursuit sont : « *la vénération de Marie conçue sans péché, la sanctification de ses membres, leur formation intégrale de la vie chrétienne et l'apostolat de la charité, spécialement auprès des plus abandonnés. La Sainte Médaille de Marie, à la fois par le symbolisme qu'elle présente et par la puissance dont elle est joui, offre à la fois un modèle et une aide pour ces buts.* » (S. article 2) ;
- Les membres de l'AMM : répètent souvent les paroles qui sont gravées sur la Médaille (Cf. S. article 8) ; ils ont conscience que la vraie dévotion ne consiste ni en sentiment passager et sans fruit ni en une vague croyance. Au contraire, elle procède de la foi, qui porte à reconnaître la grandeur de la Mère de Dieu, elle encourage à l'aimer comme des fils et à imiter ses vertus (Cf. S. article 8 et LG 67).

**2. Réalité de l'AMM dans le monde**

Des millions de personnes qui portent la Médaille Miraculeuse font partie de l'Association ; celle-ci est composée de membres *en général* et de membres *en particulier*. L'AMM est présente en plus de 30 pays, dont 7 ont reçu du Directeur Général l'approbation de leurs statuts nationaux. En ces dernières années,

l'AMM a connu une croissance et une expansion rapides. Il y a une diversité significative dans l'organisation et l'apostolat de l'AMM à travers les différents pays où elle est présente.

Le travail et l'expérience partagés par les participants, durant cette Rencontre, nous ont amenés aux **convictions, engagements et propositions** qui suivent. Nous vous les offrons afin qu'ils servent de base pour créer et consolider l'Association dans chaque pays, avec l'assurance qu'ils contribueront à resserrer l'unité et à créer une nouvelle Image de l'AMM durant le Nouveau Millénaire.

### **3. Convictions et Engagements**

#### **3.1. Spiritualité**

##### **A. Convictions**

1. Jésus est le centre de notre vie ;
2. L'Esprit-Saint nous prépare à vivre la vie de relation avec Dieu et avec nos frères ;
3. Marie, notre Mère nous conduit au Christ : elle est maîtresse de vie spirituelle ;
4. La Parole de Dieu est un point de départ pour notre réflexion mariale ;
5. La liturgie, spécialement l'Eucharistie, est source et sommet de la vie chrétienne (SC 10) ;
6. Notre temps requiert des chrétiens d'une foi profonde et d'une intense vie de prière ;
7. La foi naît, se vit, se partage et se célèbre en communauté ;
8. L'amour affectif envers Dieu est en étroite relation avec le service effectif du pauvre.

##### **B. Engagements**

1. Prier avec Marie et comme Marie ;
2. Vivre, à l'exemple de Marie, comme de vrais disciples, à l'écoute de la Parole de Dieu et en docilité à l'Esprit-Saint ;
3. Faire de nos centres des « écoles de prière où l'on recourt à l'expérience de Dieu » (TMI 33);
4. Vivre comme Marie la solidarité avec les pauvres dans des faits concrets ;
5. Nous habituer à la méditation et au silence ;
6. Etre des témoins de la foi, vécue en profondeur et avec joie.

#### **3.2. Formation**

##### **A. Convictions**

1. La formation est le plus grand défi que l'AMM a aujourd'hui à relever ;
2. La formation est un processus continu et progressif ;

3. La formation est vitale pour fortifier l'identité et l'identification de l'Association ;
4. La formation est la responsabilité du groupe et de chaque membre de l'Association ;
5. La formation se nourrit de la prière et de la Parole de Dieu ;
6. La connaissance de la mission de Marie dans l'histoire du Salut est une lumière pour la vie chrétienne et pour l'engagement apostolique ;
7. La formation est nécessaire pour un service qualifié et efficace.

### **B. Engagements**

1. Promouvoir une formation qui nous prépare à croître et à aider les autres à grandir ;
2. Offrir aux membres de l'Association l'éducation humaine et chrétienne essentielle ;
3. Travailler à une formation intégrale qui nourrisse la dimension ecclésiale, mariale et vincentienne de l'Association ;
4. Promouvoir la connaissance de la Doctrine Sociale de l'Eglise et l'appliquer dans nos projets pastoraux ;
5. Appuyer la formation de Responsables laïcs pour qu'ils deviennent des formateurs et des protagonistes dans l'Association ;
6. Présenter des orientations sur la manière de disposer des fonds de l'Association, en donnant la priorité à la formation de ses membres et aux besoins des pauvres.

### **3.3. Apostolat et mission**

#### **A. Convictions**

1. Marie est une force inspiratrice de notre engagement en faveur des pauvres ;
2. L'AMM est un lieu privilégié où les laïcs de tous âges peuvent réaliser leur vocation ;
3. L'accroissement en sainteté détermine le succès apostolique : une personne d'oraison sera capable de tout (cf. Coste XI, 83) ;
4. C'est maintenant l'époque et l'heure des laïcs dans l'Eglise et dans le monde ;
5. Les chrétiens sont appelés à vivre une « nouvelle idée de la charité » (TMI 50) : « L'amour est inventif jusqu'à l'infini » (Coste XI, 146) ;
6. L'AMM est un instrument de Bonne Nouvelle et d'espérance pour notre monde ;
7. La visite à domicile est un moyen efficace d'évangélisation de la Famille.

#### **B. Engagements**

1. Etre en notre milieu une présence d'évangélisation, comme Marie ;
2. Nous exercer à écouter le Seigneur et les pauvres ;
3. Préférer le travail avec les familles, pour que chacune d'elles devienne une « église domestique » ;

4. Participer activement à la vie et à l'apostolat des Eglises locales ;
5. Motiver les membres de l'Association pour qu'ils courent « aux besoins spirituels de notre prochain comme au feu » (Coste XI, 31) ;
6. Assumer un tel style de vie « que les pauvres se sentent parmi nous comme chez eux » TMI 50) ;
7. Rendre service aux pauvres d'une façon respectueuse, aimable et significative, qui élève leur dignité et mette en valeur leur condition humaine et chrétienne ;
8. Témoigner, en paroles et en actes, de notre adhésion au Christ ;

### **3.4. Diffusion et dévotion**

#### **A. Convictions**

1. Marie est au centre et à l'origine de l'AMM ;
2. La Médaille Miraculeuse est un signe affectueux du soin et de la Providence divine ;
3. Nous sommes les dépositaires d'un message de Salut pour le monde à travers la Médaille, car elle contient en elle-même un potentiel d'évangélisation ;
4. L'authentique dévotion à Marie consiste à imiter ses vertus ;
5. Marie nous aide à bâtir une communauté chrétienne de frères et de sœurs.

#### **B. Engagements**

1. Diffuser la Médaille Miraculeuse comme Marie l'a demandé à Sainte Catherine Labouré ;
2. Approfondir le riche contenu symbolique de la Médaille Miraculeuse ;
3. Faire une relecture de la Médaille Miraculeuse à partir de la perspective des pauvres ;
4. Etendre l'AMM dans les pays où se trouve la Famille Vincentienne ;
5. Profiter des pages Web de la Famille Vincentienne et de l'AMM pour répandre l'Association et la dévotion de la Médaille Miraculeuse ;
6. Etre inventifs dans la recherche des fonds nécessaires aux différentes fins de l'Association.

### **3.5. La Famille Vincentienne**

#### **A. Convictions**

1. L'Association de la Médaille Miraculeuse est en rapport avec chacune des branches de la Famille Vincentienne ;
2. Le charisme vincentien enrichit l'AMM.

#### **B. Engagements**

1. Faire grandir en nous le sens de la famille et de l'appartenance à l'Association ;

2. Connaître les autres branches de la Famille Vincentienne pour apprécier la richesse de sa diversité ;
3. Collaborer avec la Famille Vincentienne dans l'évangélisation et les projets communs au service des pauvres ;

### **3.6. Fonction de Conseiller et accompagnement**

#### **A. Convictions**

1. Le rôle du Conseiller spirituel de l'AMM est de veiller sur l'esprit et les buts de l'Association, promouvoir la formation, favoriser les relations fraternelles, garder une attitude d'écoute et faciliter le dialogue et le discernement ;
2. L'authentique fonction d'aumônier des groupes de l'AMM comporte l'accompagnement aux personnes et aux groupes, en favorisant leur accroissement, leur dynamisme et leur créativité ;
3. Le bon Conseiller spirituel sera toujours un serviteur humble et simple.

#### **B. Engagements**

1. Motiver et appuyer l'élaboration d'un projet pastoral qui réponde aux besoins de l'Association et de la réalité de chaque pays ;
2. Assurer l'élaboration, le suivi et l'évaluation des projets ;
3. Animer et accompagner les personnes et les groupes ;
4. Assumer la fonction de Conseiller sans repli sur soi, en évitant les attitudes paternalistes et autoritaires ;
5. Motiver l'élaboration des statuts nationaux.

### **4. Propositions au Directeur Général**

1. Créer pour l'Association *une structure d'organisation internationale* ;
2. Faire une révision des Statuts Internationaux sur la base des nouveaux éléments de réflexion et d'analyse que nous avons élaborés durant ces journées de Rencontre ;
3. Elaborer quelques lignes générales pour la formation de l'AMM et offrir, pour créer de nouveaux groupes, du matériel d'appui ;
4. Convoquer, dans les quatre prochaines années, une nouvelle Rencontre Internationale ou une Assemblée Générale de l'Association ;
5. Créer un bulletin international de formation et d'information.

***O Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous !***